

Siasi sadati

Assdikai

Banati ibnai

Salam Alikoum

Messieurs les Ministres, Messieurs les responsables des autorités civiles et militaires, Messieurs les Chefs d'Entreprises, Chers invités

Au nom de l'Association des ingénieurs de l'Institut Algérien du pétrole, je vous souhaite à tous la bienvenue.

Je remercie particulièrement ceux qui sont venus de loin du fin fond du territoire pour se joindre à nous et enrichir le débat voulu sur le thème afférent à la transition énergétique en Algérie ; Vision et facteurs de succès

Notre association, l'AIED-IAP et son émanation « Le Club Energie » ont uni leurs efforts pour concrétiser la conférence que nous tenons aujourd'hui et par laquelle nous espérons enrichir le débat national sur notre avenir énergétique.

Nous pensons que ce potentiel d'experts liés au secteur de l'Energie a su gagner sa place en tant que Think Tank pour non seulement évaluer le potentiel énergétique existant, mais surtout de constituer un réservoir d'idées à l'endroit de l'avenir énergétique de notre pays.

Certes les grands changements résultant de la transition énergétique en cours dans le Monde, faisaient peur aux esprits conservateurs.

La culture de la rente ayant gelé toute ouverture vers un autre modèle de consommation énergétique. L'aisance financière produit de la ressource pétrolière a anesthésié les initiatives en rapport avec le nouveau modèle énergétique adopté de par le monde.

Nous devons, pour cela, préserver la ressource principale : les ingénieurs qui sortent des derniers ilots de savoir comme : l'ENP, L'IAP et les autres écoles d'ingénieurs. C'est pour cela que nous nous sommes engagés à la demande de Sonatrach de participer à la réflexion sur le positionnement de l'IAP pour en faire l'outil qui contribuera à la transition énergétique. Nous espérons que le moment est venu pour

formaliser le redéploiement de l'IAP comme vecteur de déterminant dans le renouveau de Sonatrach et du secteur de l'Energie.

Les défis qui nous attendent aujourd'hui sont nettement plus importants et plus grands que celui que nous avons relevé avec succès au courant des années 70.

Je reprendrais la réflexion d'un groupe d'experts européens qui s'exprimait sur la transition énergétique pour dire : Les pays gagnants demain seront ceux qui posséderont le Soleil et le Savoir.

Nous disposons du plus grand potentiel solaire de toute la Méditerranée.

Nous avons encore la ressource des ressources, ces jeunes ingénieurs présents ici, ils symbolisent le Savoir que nous recherchons.

La contrainte majeure demeure l'inertie. Je rappellerais l'adage « Noé n'aurait jamais pu construire l'Arche sous les eaux »

Nous restons cependant confiants dans la relève de ces défis avec tous ceux qui ont le pays dans le cœur, je sais qu'ils sont nombreux,

Permettez-moi au nom de l'association de l'AIED-IAP, du Club Energie et en votre nom à tous, de remercier tous nos sponsors que vous voyez à la fiche et qui ont soutenu sans aucune hésitation l'initiative du 4eme colloque du club energy

Je voudrais aussi remercier, le comité d'organisation et à sa tête Mr Chewki Rahal qui a travaillé de longs mois à la préparation de cette conférence.

Je rends hommage aux médias, à la presse pour leur contribution.